
  

     
 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement du 23 janvier 2024 

 
 

Liste des présences : 
 
 
 
 
 

 
 

1. Accueil et ouverture de la rencontre 

• Début de la réunion à 19h07 au local # 100-A. 
 

 
2. Vérification du quorum 

• Le quorum est atteint. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour 

• Ajout du varia : Calendrier des rencontres du CÉ. 
 

Proposé par : Mme Lavigueur 
Secondé par : M. Koffivi Djondo 
 

4. Questions du public 

• Il n’y a aucune personne du public. 

Parents : 

Saad Benyoub Absent Debora Claro Présente 

Mahulawe Koffivi Djondo Présent Andaïka Robert Absente 

Nouri Hanna Présente Marie-FrançoiseVital 

Metellus 
Présente 

  Jessica Marisol Soto Absente 

Personnels :  

Nathalie Lavigueur Présente 
  

Ivonne Urena Campos Présente Emilie Desrochers Présente 

Élèves : 

Christelle Vital Présente     

 Audric Twahirwa Présent     

Membre de la communauté : Carrefour Jeunesse emploi 

Marie-Noëlle Legault Présente     

Direction : 

Martin Sawyer Présent    
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5. Nomination d’un/une secrétaire d’assemblée 

• Mme Desrochers a été nommée comme secrétaire jusqu’à la fin de l’année 
scolaire 2023-2024.  

 
 

6. Retour sur le procès-verbal du 2 novembre 2023  

• Lecture du procès-verbal 
 
Proposé par : M.Koffivi Djondo 
Secondé par : Mme Hanna 

 
7. Travaux du conseil – adoption – approbation – consultation – information 

 
a. PTRDI – Consultation annuelle (approbation) 

• Présentation du document PTRDI 2024-2027. 
Discussion sur les prochaines prévisions de clientèle à EVLA. 
 
Proposé par : Mme Vital Metellus 
Secondé par : Mme Claro 
 

b. Création d’une nouvelle école secondaire (information et 
approbation) 

• Intention du CSSDM de fusionner les 3 bâtiments; école Évangéline, école 
la Dauversière et le nouveau bâtiment. 

• Questionnement sur la répartition de la clientèle. 

• Un comité réflexif est en place avec des enseignants, du personnel de 
soutien et des professionnels des 2 écoles. Une troisième rencontre est 
prévue en février. 

• Explication de l’intention de révoquer les actes pour 2024 par la direction. 

• Commentaire de Mme Lavigueur : Différence des enjeux des 2 écoles, les 
2 équipes doivent se rencontrer pour partager les enjeux, exposition des 
craintes face à ce changement.  

• Le questionnement et les inquiétudes sont exposés au CÉ est sur la 
nécessité de faire ces changements administratifs pour le printemps 2024. 

• Lecture d’une lettre des enseignants exposant une demande pour que le 
conseil d’établissement se prononce pour un report de la fusion 
organisationnelle et légale des écoles Évangéline et La Dauversière, par 
Mme Lavigueur. 

• Les élèves se prononcent : Ils partagent les craintes au niveau 
organisationnel, mais y voient des avantages en lien avec les enjeux de 
l’espace et des ressources. Opinions mitigées de la part des élèves. 
Pour la fusion de juin 2024, ils nomment être d’accord avec le report pour 
2025 et demandent que dans le futur ils soient consultés et puissent avoir 
accès aux informations.  



Proposition de Mme Claro de mettre les recommandations des élèves par 
écrit. 

• Les parents se prononcent : ils sont d’accord avec la proposition qui 
concerne le report de la fusion organisationnelle, car les délais sont 
déraisonnables. Les parents partagent les mêmes inquiétudes exprimées 
par les enseignants.  

• Le conseil d’établissement a pris connaissance de la demande du CPEPE 
et appuie leur demande du report de la fusion organisationnelle et légale 
des écoles Évangéline et de la Dauversière.  

• Un ajout au document sera fait concernant le point de vue des parents.  
Mme Legault se charge de la rédaction du paragraphe qui concerne le CÉ. 
La lettre sera envoyée à qui de droit. 
 
Approbation à venir lorsque la lettre sera rédigée, fin janvier. 

 
c. Plan de rattrapage (information) 

 

• Présentation du plan de rattrapage en raison des 24 jours de classe 
manqués. 

▪ Mesures d’aide seront priorisées pour les élèves vulnérables (élèves ayant 
des résultats entre 50% et 69%). 

▪ Mesures d’aide volontaires pour les enseignants, certains ont déjà 
commencé.  

▪ Inspiré du modèle de tutorat fait durant la pandémie. 
▪ Gratuit, après les heures de classe. 
▪ Affiche avec un code QR, déjà 80 élèves ont démontré leur intérêt.  
▪ Fin de la 2e étape repoussée d’un mois, se termine 19 mars, donc 6 

semaines de plus pour enseigner du contenu pour créer un 2e bulletin, 
(1er bulletin= 20% 2e =20 %et 3e =60% de la note finale). 
 

d. Nouvelle directive sur l’utilisation des cellulaires (approbation à 
venir) 

• Présentation du document ; les directives sur l’interdiction des cellulaires. 

• Considérant que l’école Évangéline est une école de 2e cycle l’approche 
éducative est priorisée, plutôt que l’approche répressive. Le cellulaire peut 
être un outil pédagogique intéressant lorsque bien encadré. 

• Discussion le vendredi 26 janvier avec l’équipe école. 

• Prochain CÉ : présentation des réflexions sur les améliorations et 
changements possibles à Évangéline.  
 

e. Sortie éducatives / culturelles / sportives  

• Présentation du document « Tableau des sorties 2023-2024 ». 

• Lecture des sorties ajoutées depuis le CÉ du mois de novembre. 
 

f. Finissants – Sorties / Voyage aux États-Unis en avril (consultation) 
 

• Considérant le contexte actuel, il est recommandé de prioriser le temps 
d’enseignement en classe. 



• Grande valeur pour notre clientèle à faire des sorties culturelles. 

• Cohorte ayant vécu une période de pandémie et de grève. 

• Voyage possible de quatre jours proposé par un membre de l’équipe : 
Washington et Philadelphie pour le 15 avril 2024. 

• Les délais sont très courts avec un montant autour de 800$ par élève.  

• Un maximum de 50 élèves sur 250 finissants pourrait y participer 

• Proposition d’une alternative comme Toronto, pour augmenter la 
participation, car plus accessible, moins coûteux. 

• Ouverture des membres du CÉ pour un voyage ou activités rassembleuse 
pour les finissants. En attente de prochaines propositions. 

• La proposition du voyage aux États-Unis n’est donc pas acceptée par les 
membres du CÉ. Le CÉ reste ouvert à de nouvelles idées. 

 
8. Points des élèves  

Activités à prévoir : 

• Mois de l’histoire des noirs : tentative de diversifier les activités. 

• St-Valentin : encore en discussion sur les changements des traditions.  

• Aussi, désir d’expliquer le rôle du conseil d’élèves auprès des élèves.  

• Rappel de la journée Bell pour la cause sur la santé mentale du 24 avril 
 

9. Points des parents 

• Aucun point 
 

10. Points du personnel de l’école 

• Information sur le programme des pairs aidants : bonne participation des 
élèves. Possibilité pour les intervenants d’ajouter des commentaires 
positifs sur le portail MOZAÎK. 

 
11. Points du membre de la communauté 

• Aucun point 
 

12. Varia 

• Modification au calendrier des CÉ : La rencontre prévue le 1er février est 
reportée au mardi, 13 février 2024. 
 

Proposé par M Djondo 
Secondé par Mme Lavigueur 
 

13. Levée de l’assemblée 

• Fin de la réunion à 22h04 
 

Proposée par : Mme Claro  
Appuyée par : Audric T. (élève) 

                                                                                                                                                                                                         
 


